
  
 

                                    
                                     COMPTE RENDU REUNION DU 6 JUIN 2019 
 
 

Présents :  Michel ROUSSEAU, Édouard AUBERT,  Mireille et Jean Marie HERVE, 
Nicole IMHOFF, Julien MOLARD, Jocelyne REAL, Monique GILLARD, Noëlle BRIAND, 
Martine et Michel MACAIRE, Flore VOILLEQUIN. 
 

Excusés :Jean Michel GILLARD, Michel CALMEL, Christine JUGAND, Annie et Michel 
DUBUC, Danielle et Gérard DARAGON; Brigitte et Guy André MICAUD, Maryvonne 
PAILLET 
 

1) Approbation du CR de la réunion du  9 mai 2019 
Il est approuvé à l'unanimité. 
 

2) LES COMPTES :    
-  Édouard  AUBERT  présente les comptes arrêtés au 31 mai 2019    
- Le trésorier Gérard DARAGON étant excusé, la trésorière adjointe Monique GILLARD 
présente le rapport financier au 31 mai. 
 

3) NOUVELLES DE NGIONGOLOR : 
 

L'école 
L'année scolaire se terminera après les compositions du dernier trimestre qui auront 
lieu entre le 10 et 15 juin. Les CM2 ont réalisé en interne un examen blanc du CFFE 
(Certificat de Fin d’études Élémentaires), l'école est arrivée première de l'académie (par 
rapport à la moyenne des notes des enfants), les résultats sont donc encourageants 
pour l'examen officiel qui aura lieu les 17 et 18 juin.   

Au niveau des salaires, l'augmentation de salaire demandée par FOGOLA pour les 
3 derniers instituteurs embauchés Djenaba Ndour, Lat Demba Faye et Selbé Senghor à 
75000 FCFA à partir de la prochaine rentrée scolaire est acceptée, nous en avions déjà 
délibéré en réunion. A la demande de Michel, et pour le récompenser de son implication 
et des bons résultats scolaires, le salaire d'Abdoulaye NDOUR, Directeur de l'école 
passera de 100000 à 110000 FCFA. 

Nous demandons à Abdoulaye de mettre un terme aux contrats de Ndeye Faye et de 
Fatou Diouf qui était chargée de la maintenance de la cour, surveiller les enfants et 
surtout les faire traverser la route nationale si dangereuse et qui malgré nos 
observations était à peine présente 2 à 3 heures par jour ne faisait absolument pas son 
travail, et de trouver quelqu'un de plus fiable pour la remplacer. 

 Le bureau a accepté de restaurer les tableaux pendant les vacances, il est aussi prévu 
de repeindre le bas des murs souillés par les mains des enfants, à voir le choix de la 
couleur, quelque chose d'assez gai pour une école selon devis et facture bien entendu. 

Concernant le centre aéré prévu en juillet pour 2 semaines et organisé par nos 3 
stagiaires, Camille, Marine et Léo. Il recevra 40 élèves. Nous aurions préféré 2 sessions 
de 20 élèves mais le budget s’en trouverait modifié de façon sensible, car il y a des 
déplacements en bus et le carburant s’achète au prix d’1 euro le litre. 



Bilan du recensement réalisé par les élèves en soins  infirmiers sur tous les enfants 
de l'école :   

Ils ont recensé le poids, tailles, âges, quartiers, noms et prénoms, observé la clinique de 
chaque enfant et noté  s’ils avaient des plaies, dermatoses, ou autres problèmes de santé 
. Par ailleurs ils ont calculé l’Indice de Masse Corporelle afin de savoir si chaque enfant 
était en surpoids, en dénutrition ou avait une corpulence normale. Chez les petits, ils se 
sont aussi intéressés à leur périmètre brachial qui est une mesure importante quant à 
l’indice de dénutrition chez les enfants de moins de 5 ans. Et pour analyser les résultats, 
ils ont utilisé les normes de l’OMS (Organisation Mondiale de La Santé). 

La conclusion est assez alarmante, un certain nombre d'enfants sont en dessous des 
normes ou ont des carences qui peuvent empêcher un développement normal.  Le 
problème est que nombreux sont ceux qui viennent à l'école le matin sans déjeuner. Pour 
y remédier nous avons demandé à FOGOLA quel serait le coût pour donner à chacun le 
matin un bol de bouillie de mil dans du lait (et non pas du pain qui coûte cher et  sans  
aucune valeur nutritive). 

 
4) APPEL DE FONDS – virements 
 

- Salaires du mois de mai  (instituteurs, agents techniques) : 1016 euros 
- cantine (au forfait pour 2 semaines en juin) : 75 euros 

Factures diverses : 282,3 euros 
Les factures concernent essentiellement l'électricité les travaux d'entretien du batiment, 
les photocopies le scans. 

Soit  un total de 1373,4 euros que  Michel va transférer. 
 

 

5)  PROCHAINS RENDEZ-VOUS 
 

 le 1er juillet à 18h au local de Sénégalité: 

 Réunion à laquelle vous êtes tous conviés pour le debriefing des élèves stagiaires 
qui terminent leur stage le 22 juin. 
 

 Le mardi 2 juillet 2019, Julien MOLARD présentera sa prochaine conférence, sur 

le thème : 'Que reste-il de la Munificence des Hasbourg '          

      
Les conférences ont toujours lieu : salle 120 des HALLES de TOURS à 18 H 30 
 

Il n'y aura pas de réunion du bureau durant les mois de juillet et aoùt , les 
décisions importantes seront prises par contacts internets, voire le 1er juillet. 

 

La secrétaire 
Nicole IMHOFF 

http://www.senegalite.fr/wp-content/uploads/2019/06/2019-07-02-la-munificence-des-Hasbourg.pdf

